

FICHA DE LA SENDA MINERA DE LUCAINENA (SL-A 62)

- **Distancia:** 6,5 km.
- **Desnivel:** El desnivel acumulado es 160 m. El punto más alto está sobre los 600 m de altitud.
- **Duración:** 2,5 horas aprox.
- **Mapa IGN:** 1030-IV (Lucainena de las Torres).
- **Tipo de camino:** Sendero, carretera y pista.
- **Dificultad:** Baja.
- **Información adicional:**



Mapa Senda Minera Lucainena SL-A 62



Perfil Senda Minera (SL-A 62)

DESCRIPCIÓN DE LA SENDA MINERA DE LUCAINENA (SLA 62)

La **Senda Minera de Lucainena de las Torres** nos permite conocer los puntos de más interés de la zona a través de un corto sendero que podrás incluso hacer con niños. Recorrerás un tramo de la Vía Verde, el Marchal, el Lavadero, ruinas de las cuadras de la Compañía Minera, los hornos del calcinación y las estrechas calles de esta preciosa población. **Punto de partida**

Para llegar Lucainena de las Torres, **desde Almería**, tomaremos la Autovía A-92 en dirección a Granada hasta la salida 376 (Tabernas / Sorbas) y seguiremos por la carretera N-340, pasando junto a Tabernas hasta que a unos 25 km llegaremos al cruce con la carretera ALP-130 que nos llevará a Lucainena. Si venimos del **Levante almeriense**, se puede llegar desde la Autovía A-7 tomando la salida 514 que también enlaza con la N-340.

Justo en la entrada del pueblo, tras pasar un puente, a la derecha hay un aparcamiento. Dejamos el coche en este **aparcamiento** que está junto a la antigua estación de ferrocarril (hoy en día, una escuela).

Al otro lado de la carretera, vemos los carteles que indican el punto de partida de los tres senderos señalizados que hay en Lucainena: Vía Verde, Sendero de Pequeño Recorrido de Los Marchales (PR-A 331) y el que vamos a hacer, la Senda Minera (SL-A 62). Estamos junto a una **ermita** y un poco más adelante vemos la **Oficina de Turismo de Lucainena** que simula una pequeña estación de ferrocarril.



Oficina Turismo Lucainena

Vía verde

Aprovechando el trazado del **antiguo tren minero** entre Lucainena de las Torres y Agua Amarga, esta Vía Verde recorre de una manera apta para todos los públicos las estribaciones de Sierra Alhamilla a través de un paisaje árido. El ferrocarril minero transportaba mineral de hierro desde las minas de Lucainena hasta el cargadero de **Agua Amarga**, a unos 36 km y estuvo funcionando desde finales del siglo XIX hasta 1942.



Vía Verde de Lucainena

Seguimos caminando por la Vía Verde. A nuestra derecha tenemos una bonita vista del pueblo, bajo el perfil del peñón de Lucainena. El camino está perfectamente señalizado, una valla de madera suele marcar los laterales y es cómodo de caminar. Pasamos junto a varios cortijos con sus cultivos y al lado de una depuradora.



Lucainena de las Torres

Debemos seguir por la Vía Verde 1,3 km momento en el cual llegaremos a un cruce con una carretera. En este punto comenzaremos a subir a nuestra derecha por la carretera, abandonando la Vía Verde.

Los Huertos

Comenzamos a caminar por una **estrecha carretera que sube** suavemente. Pasamos junto a las **ruinas de un cortijo** y a continuación hay un camino de tierra que baja a nuestra derecha que ignoraremos para seguir por la carretera. Llegamos hasta la carretera ALP102 yendo en el cruce hacia la derecha, dirección a Lucainena.

Caminaremos por esta carretera solo unos 200 metros, teniendo cuidado de no pasarnos el camino que debemos tomar a nuestra izquierda. Este camino empieza a subir por la zona conocida como Los Huertos.

A los 100 metros hay otro cruce que también puede pasar desapercibido. En él tenemos que ir por nuestra derecha, por el camino que sube más. Vamos ahora por un sendero que va entre **cortijos y terrazas de cultivo**, acompañados en la mayor parte por una estrecha **acequia** que nos puede servir de referencia, ya que este tramo está deficientemente señalizado y la vegetación se nos echa encima en algunas partes, haciéndonos de dudar de si vamos por la ruta correcta.



Los Huertos

El sendero es bastante inclinado e irregular, pero se lleva bien al estar cruzando una zona con mucho encanto con vegetación abundante. La última parte el firme esté cementado y hay barandillas lo que nos facilita seguir la dirección correcta.

El Marchal

Llegamos al Marchal donde un poste nos indica diferentes direcciones ya que aquí nos cruzamos con el sendero PR-A 331 de Los Marchales. Podemos hacer un descanso en este agradable rincón, donde hay varios **árboles de gran porte y una balsa de agua.**



El Marchal

Cuando retomemos el camino deberemos ir a nuestra derecha por la pista de tierra que pasa junto a unas ruinas. El camino empieza a descender ligeramente hacia Lucainena ofreciéndonos muy buenas **vistas en alto del pueblo y la Sierra de los Filabres** en el horizonte.

Llegamos a Lucainena y **callejamos** un poco para salir de nuevo del pueblo y comenzar de nuevo a subir en dirección al **lavadero**, del año 1923 pero que se encuentra en muy buen estado. Hay también una fuente. **Antiguas instalaciones mineras**

Subimos un poco más hasta un cruce que será el punto más alto de la ruta. En él debemos ir hacia la derecha y comenzamos de nuevo a bajar.

En este tramo iremos pasando junto a los restos de las antiguas instalaciones de las minas de hierro de esta zona. El primero será el **plano inclinado del Burrucho**, que aparecerá a nuestra izquierda.

Continuamos por el camino hasta que lo dejamos para bajar por nuestra derecha por un camino que pasa junto a las **antiguas cuadras de la compañía minera**.



Cuadras de la Compañía Minera

A continuación, pasaremos por un **túnel**.



Túnel minas de Lucainena

Y tras cruzar el túnel, no tardaremos en llegar a los **hornos de calcinación** que son las estrella de esta ruta. Son ocho hornos que por su forma redonda parecen torres y cuya función era separar el óxido del carbonato, que tenía menos riqueza de hierro. Uno de los hornos ha sido restaurado y podemos entrar en su interior e incluso podemos subir a su parte superior que actúa de forma de mirador.



Hornos de calcinación de Lucainena

Lucainena de las Torres

Ya solo nos queda volver al pueblo por la **carretera** que justo llega hasta los hornos. A los pocos metros esta carretera se cruza con otra y giraremos a la derecha. Y entre cultivos y cortijos llegaremos hasta Lucainena de las Torres.

Nada más entrar pasaremos junto a la **iglesia**. Podemos dedicar un rato a visitar las **callejuelas** de este cuidado pueblo, llenas de macetas y entras casas blancas, aunque nos suponga desviarnos de la ruta. E incluso tomarnos algo en uno de sus bares y restaurantes que son más que recomendables. Cuando hayamos terminado la visita al pueblo, tan solo tenemos que ir a la entrada del mismo donde dejamos aparcados los vehículos.

No olvides...

Esta ruta es ideal para hacerla un día festivo, puedes llevar incluso niños ya que es corta, fácil y les llamará mucho la atención los hornos, el túnel, el lavadero... Para asegurarte de que te gustará mira el álbum de fotos (en Google Fotos). Cuando vayas a hacerla, es aconsejable imprimir y llevar el mapa, descargar el track (en wikiloc) en tu móvil o GPS, y consultar la previsión del tiempo para el día que hayas elegido.